

大いちょう

令和6年9月27日
岐阜市立加納幼稚園
園長 藤井 佐由美

自然災害の怖さと備え

2024年1月1日、石川県の能登半島地震が発生しました。地震の被害から間もない復興途中の9月21日～22日、今度は能登半島を豪雨が襲いました。氾濫した河川は計23河川だそうです。しかも氾濫した川の近くでは「仮設住宅が浸水」「住宅が流される」「住宅が傾く」などの被害もありました。これは、能登半島の地形が関係していると言われていますが、やはり地震の爪痕が残る中での豪雨だったことで、被害が拡大したとも言われています。死者、行方不明者、安否不明者等も、日ごとに更新され、言葉では表せない気持ちになります。

加納幼稚園では、少しだけ秋になった気候を生かして、園庭で元気にかけっこやリレー、障害走、玉入れや玉投げ、鬼ごっこなどなど、子どもたちが元気に遊ぶ様子が見られ、とても幸せな気持ちになります。日常生活を送れることのありがたさを感じます。

自然災害は、いつ起こるかわかりません。今回、石川県で起こっていることが、次は自分の住んでいる地域でのことになるかもしれません。そのためにも、日頃から備えをしておくことが必要です。皆さんのお家では、自然災害が起こったときに、最低でも3日間は、家族が暮らしていけるだけの備蓄品が整っているでしょうか。食料だけではなく、ソーラー電源、照明、カセットコンロ、携帯トイレなどの生活用品、更には、冬であれば、暖房器具などを備えておき、防災意識を高めていくことが重要です。最近では、外出先での自然災害にも対応できるような携帯防災グッズも販売されているようです。幼稚園児であっても、折にふれ、「もしも…」の時の話をし、「どうしたらよいか？」子どもなりに考える機会をもっただけだとありがたいです。過度に怖がらせる必要はありませんが、考えることや正しく知ることは幼児であっても大切なことです。

「岐阜市総合防災安心読本」というアプリもあります。そのリンク先に、「避難の準備」「家庭でできる防災対策」というページがあり、備えておくべきものなども掲載されています。ぜひ、ご一読いただくとよいと思います。「ハザードマップ」なども示されていますので、ご参考ください。

そこで、「能登半島地震大雨災害義援金」を集めたいと思います。もしよろしければ、ご協力いただけますと幸いです。皆様からお寄せいただきました義援金は「日本赤十字社」を通して被災地に届けたいと考えています。朝登園時、緑の門（駐車場）付近に義援金箱を置かせていただきます。その後は、職員室前の長机に置かせていただきます。皆様の温かいご協力をよろしくお願いいたします。





親子ふれあいフェスティバル②（運動会）へのご参加お待ちしております！！

10月19日（土）には、親子ふれあいフェスティバル②（運動会）が開催されます。子どもたちは、園庭やホール、遊戯室などを利用して、体を動かすことや友達や先生と共に力を合わせることの楽しさなどを感じながら遊んでいます。ぜひ、ご家族の皆様でご参加くださいますようお願いいたします。

「おじさんの会」による、「サプライズ！おじさんリレー」もあります。知らせている時点でもはや「サプライズ」ではありませんが、むしろ「おじさん」たちは、この日に備えてけがをしないように整えておいてください。楽しみにしています。当日は、ご家族皆さんで、体を動かすことを楽しんでください。



《10月の保育について》

【3歳児】

- 友達と一緒に、戸外でいろいろな運動遊びを楽しむ。
- 見つけたり触れたり、使って遊んだりして、秋の自然に興味をもつ。

【4歳児】

- 自分の思いを伝えて遊ぶ。
- 秋の自然物を使って、考えたり試したりしながら遊ぶ。

【5歳児】

- 自分の思いを伝えたり、相手の思いを聞いたりしながら遊ぶ。
- 秋の自然や乗り物の動かし方などに気付き、遊びに取り入れたり、工夫したりする。



○運動会ウィークについて

10月7日(月)～11日(金)【10日(木)を除く】は、運動会ウィークです。これは、これまでのフェスティバル後の保護者アンケートに、「玉入れや綱引きなども観てみたかった。」というご意見が挙がっていたことを受け、フェスティバル当日には、観ていただくことができない競技や日頃の子どもの姿を観ていただきたいと願い、今年度から取り入れたものです。9:00～11:00の時間帯であれば、どの時間に参観して下さっても大丈夫です。フェスティバル当日には、本来の力を発揮しにくい場合にも、日頃の保育の様子をご覧いただくことで、異なる姿を観ることができるかもしれません。また、日頃の遊びの中では、楽しんで活動するうちに、「大人対子ども」の対戦が始まることがあります。クラス対抗になることもあります。そんな時には、保護者の皆さんもぜひ一緒になって参加して遊んでください。今流行りの「没入体験」ができるかもしれません。その時には、思いっきり楽しんでください。よろしくお願いいたします。

○就学に向けての講話について

運動会ウィークで参観していただいた後、10月9日(水)11:00～11:30まで、年長児の保護者を対象に、加納小学校の岩佐校長先生をお迎えして、「就学に向けて」の講話があります。今年度、加納中学校から加納小学校にお越しになり、加納幼稚園+加納小学校+加納中学校との縦の繋がりを強化にしていこうと、様々なアイデアでつながる機会をもってくださっています。加納幼稚園の探究心と創造力を育む教育にもご理解があり、今年度は「研究保育」や「夏祭り」等の行事にもお越しくださり、共に研究を深めようとしてくださっています。幼稚園での探究的な遊びの中の学びがどう小学校につながっていくのかも含めてお話して下さる予定です。年長児の保護者の方は、ぜひ皆さんご参加ください。事情によりご欠席される場合は、担任までお知らせください。

○運動会の取り組み説明会について

10月11日(金)11:00～11:30まで、遊戯室にて保護者の方向けに主任から、「親子ふれあいフェスティバル②(運動会)への取り組み」について説明させていただきます。当日までの子どもたちの姿を知っていただくことで、子どもたちの成長をより感じていただけるのではないかと思います。ぜひ、ご参加ください。

○天神祭りについて

10月26日(土)に加納天満宮で天神祭りが行われます。地域のお祭りに、年長児が参加します。時間はだいたい13:45からです。10～15分の出番となります。年長さんの保護者の皆様、ご協力をお願いいたします。

(集合時間、集合場所、駐車場等については後日、お伝えいたします。)

○遠足の日の預かり保育について

10月25日(金)、30日(水)の遠足の日の預かり保育は、遠足後、現地解散の後、幼稚園まで各自で送迎いただいたからの利用となります。お手数をおかけしますが、ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。(※スマ連配信の大いちょう7臨時号もご覧ください)